

tn: de La Rinconada

Programa cultural callejero para las tardes de primavera

El 'Esprim' llevará actuaciones a parques y plazas públicas de ambos núcleos



La urbanización de la Unión costará 88,4 millones de euros

Las 143 hectáreas residenciales y dotacionales se urbanizarán en tres fases **Pág. 4**

- La Oficina de La Unión podría estar operativa en el último trimestre del año para absorber la gestión y la información pública que origine el proceso de urbanización de los suelos del Pago
- En la distribución de los suelos, se reservan 22 hectáreas para zonas verdes y espacios libres y otras 20 para conexiones y viales que faciliten la relación e interacción

El proyecto del Majuelo mejorará la oferta turística

El delegado provincial de Turismo y Deporte, Francisco Obregón, ha visitado La Rinconada para conocer de primera mano los proyectos que se están estudiando para fomentar el turismo medioambiental, educativo y de congresos de la localidad.

En este sentido, el alcalde, Javier Fernández, le explicó el anteproyecto del Parque del Majuelo, que posteriormente visitaron. En él se crearán dos zonas de aparcamiento, gradas panorámicas, espacios destinados al juego y otras dedicadas al deporte y mucha vegetación. Además, visitaron la hacienda Santa Cruz y el complejo natatorio que será inaugurado próximamente.



Pág. 8

Las calles aledañas al nuevo apeadero serán regeneradas

El pleno aprueba destinar más de 763.000 euros para el carril bici, aparcamientos y doble sentido en la vía



Pág. 2 y 3

Soderinsa Veintiuno presenta sus 21 compromisos de futuro con La Rinconada

no Servicio de Atención al Ciudadano
Servicio de Atención al Ciudadano S

902 479 579
coste reducido de la llamada

A fondo

"Tenemos una empresa potente, ágil, activa y orientada al futuro; Soderinsa Veintiuno es reflejo de la sociedad rinconera de hoy"



Unas 400 personas acudieron a la presentación de la nueva sociedad Soderinsa Veintiuno.

El sector socioeconómico local, testigo de la presentación de Soderinsa Veintiuno

Un importante representación del sector productivo de la localidad respondió a la convocatoria de la empresa pública que gestionará el desarrollo, la vivienda, la formación y el empleo

La empresa pública fusionada convocó a empresarios y emprendedores, al sector financiero y también a las asociaciones y colectivos locales para hacerles llegar los 21 compromisos de presente y futuro que asume con La Rinconada.

Unas 400 personas compusieron el aforo testigo del nacimiento y presentación en sociedad de la empresa pública Soderinsa

Veintiuno, Desarrollo y Vivienda, la firma resultante de la fusión de Soderin y de Rinconada Siglo XXI que aglutina las competencias municipales en materia de suelo industrial y residencial, y de formación y empleo.

Los casi 32 millones de euros con que Soderinsa Veintiuno cuenta para este ejercicio 2008, revelan la confianza que el Ayuntamiento deposita en su

empresa instrumental, "una herramienta potente, ágil, activa, dinámica, con capacidad de acción y capacitación, a la altura del momento económico que se vive, con vocación transformadora y de servicio público", como la definió su presidente y alcalde de La Rinconada, Javier Fernández.

En este sentido, la vicepresidenta ejecutiva y delegada de Desarrollo, Pilar García

Los casi 32 millones de euros que tiene Soderinsa para este ejercicio revelan la confianza del Ayuntamiento

El Centro Cultural giró en torno a 21 compromisos que la empresa asume, encabezados por el pleno empleo

Extremera, puso en valor "el excelente trabajo que en 18 años de funcionamiento se ha venido manteniendo desde las empresas instrumentales, un knowhow que ahora sirve de base para orientarnos al futuro, abrimos a las nuevas tendencias y blindar a La Rinconada como locomotora económica de la provincia con el objetivo irrenunciable del pleno empleo".

21 compromisos

Como guiño con la nueva marca, la presentación en el Centro Cultural de la Villa giró en torno a los 21 compromisos que la

La reforzada Obra Social respaldará al deporte, la creatividad, la solidaridad y la juventud

La Unión, la vivienda y el empleo, pilares del compromiso que asume Soderinsa Veintiuno con el presente y el futuro de los rinconeros



La disposición de suelo industrial blindará el crecimiento económico mediante el asentamiento de empresas



La delegada de Desarrollo Económico y vicepresidenta de Soderinsa.



Eficacia y eficiencia.



El fomento del Turismo



Presidente y vicepresidenta de Soderinsa con Elmco y Creavi.



Los empresarios se pasearon por la exposición del hall.

empresa asume con La Rinconada, encabezados por la meta del pleno empleo y donde la Unión y la vivienda pública "son piezas imbricadas como lo son del programa de Gobierno con el que ganamos la confianza ciudadana", explicó García Extremera.

Las políticas activas de formación enfocadas al mercado laboral y "a la mayor capacitación también en puestos de dirección" y los nuevos yacimientos relacionados con el turismo y la innovación, son compromisos transversales de la Sociedad.

La filosofía del modelo de empresa pública, moderna y con la mirada puesta en revertir los beneficios no sólo económicos sino también sociales en el entorno en el que crece, queda patente en los compromisos con la sostenibilidad y la igualdad de oportu-

nidades.

La Obra Social cobra entidad y fortaleza poniendo de manifiesto su disponibilidad con el deporte, la juventud, la creatividad y la solidaridad.

Una exposición y un vídeo alusivos a estos 21 compromisos

ofrecieron una imagen fresca y atractiva, accesible y cercana de Soderinsa Veintiuno en el día de su presentación, "una excusa que hemos querido ofrecer como foro de interacción con el tejido productivo local", concluye Extremera.

CRECIMIENTO ECONÓMICO

Una empresa fuerte, para una Rinconada fortalecida

Compromiso con el sector privado para la vivienda y el asentamiento empresarial

"Soderinsa Veintiuno tiene que ser reflejo y, a la vez, motor de lo que hoy es La Rinconada y de dónde queremos llegar", señaló el alcalde en una intervención cargada de mensajes destinados a fortalecer la confianza del tejido productivo y con una clara mención a la "necesidad de diversificar aún más nuestra economía y así, ser menos dependientes de los inevitables ciclos", en referencia al sector de la construcción.

De hecho, a los promotores y constructores privados "principalmente locales" les dejó claro: "vamos a poner a vuestra disposición casi el 50 por ciento del total del suelo residencial en el que levantaremos las 800 viviendas públicas comprometidas por el Gobierno dentro del Plan Joven", así se concreta el incentivo que desde el Ayuntamiento se orienta a un sector en horas bajas y al que se pretende además reconducir hacia la obra pública.

Cabida tendrá también la iniciativa privada en el principal reto que Soderinsa Veintiuno tiene ante sí: articular como interlocutora municipal con

a los 180 millones de euros.

Suelo empresarial

La atracción de empresas de base tecnológica y la incorporación de nuevas tecnologías a la producción, son también argumentos esbozados por el alcalde para la diversificación económica, un punto sobre el que ya se trabaja "no sólo con las firmas de nueva creación o instalación, sino para cambiar el chip de los empresarios ya asentados y conseguir evolucionar de polígonos industriales a parques de innovación empresarial", como explicó García Extremera.

E incorporando ese matiz de futuro inmediato se habla de los 500.000 metros cuadrados a punto de entregarse para la instalación de empresas de El Cañamo 3, y de las fases 4 y 5, que cerrarán una Ciudad del Empleo con más de dos millones de metros cuadrados. La réplica para grandes empresas está en la Nacional IV, donde el Ayuntamiento activa ya el primero de los cuatro millones de metros cuadrados productivos que pretende incorporar.

Agricultura

Sin dejar nada atrás, Fernández habló de los nuevos yacimientos de empleo en los que se penetra (turismo, hotelería, asistencia a dependientes, medio ambiente, etc.), así como de la necesidad de fortalecer mediante la formación de los jóvenes y la incorporación de nuevas tecnologías, un sector de referencia para la comarca como es la agricultura: "sigue generando empleo y tenemos que saber adaptarnos y evolucionar; cualquier salida laboral será explotada", dijo.



Doblete: alcalde y presidente.

EPSA y la Junta de Andalucía, el proyecto de la Unión, sus 4.500 viviendas y las fuertes dotaciones públicas con que se diseña una fusión residencial que necesitará de una inversión próxima

LA PLANTILLA DE SODERINSA VEINTIUNO

Reconocimiento a los trabajadores

Durante el acto, la delegada de Desarrollo Económico rindió también homenaje a todos los trabajadores que componen Soderinsa Veintiuno. Una plantilla que, en palabras de Pilar García Extremera, "defienden a la perfección los valores de proactividad, dedica-

ción, activismo, emprendimiento y capacitación que pretendemos implantar en cada pieza del engranaje productivo de la localidad".

En total hay 69 empleados, que conjugan la experiencia y veteranía de buena parte de ellos con la juventud y las

ganas de trabajar de una gran mayoría, pues la media de edad no alcanza los 35 años. Todos ellos se distribuyen entre Recursos Humanos, la Agencia de Desarrollo Local, Formación, Informática, el departamento de Obra y el de Proyectos. Las personas en las que Soderinsa confía para ejecutar todos sus proyectos tienen formación universitaria, ya que la calidad del servicio y la profesionalidad son las principales bazas de la sociedad.



ELIMCO, EMPRESA INNOVADORA



Premiados por su fomento de servicios innovadores

El presidente agradeció a Soderinsa el apoyo recibido

El primero de todos los premios se destinó a un grupo innovador, Elimco, principalmente por su capacidad de abrir mercados desde la innovación, el desarrollo y la focalización de nuevos nichos de trabajo.

El presidente de la entidad, Nicolás Jiménez, fue el encargado de recoger el premio de manos de la vicepresidenta de la sociedad, Pilar García Extremera. Jiménez agradeció a la sociedad el impulso empresarial que desde La Rinconada se realiza, pues el municipio se está convirtiendo en una zona atractiva para ubicar negocios. Esta empresa situada en Aerópolis comienza su actividad empresarial en 1992.

Desde entonces, el grupo ha tenido un proceso constante de crecimiento y diversificación,

generando empleo estable y especializado.

Actualmente cuenta con cerca de 400 profesionales, de los cuales 155 son ingenieros. Este crecimiento es la respuesta a su adaptación a las nuevas exigencias del mercado, apostando por la innovación tecnológica. En su campo de actuación destacan sus actividades dentro de la ingeniería y consultoría, la tecnología de la información, el mantenimiento, el desarrollo de infraestructuras aeroportuarias e industriales, los sectores de petróleo y gas, la aeronáutica, la simulación, el desarrollo de sistemas navales y los sistemas cartográficos, siendo la mayoría de ellos un referente a nivel nacional.

De hecho, la compañía ya fue condecorada el pasado mes de enero por la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía con el Premio Andaluz a la Excelencia Empresarial en la modalidad de Innovación.

CREAVI, PREMIO JOVEN

Homenaje por ser la empresa más joven



El fundador de Creavi se mostró satisfecho con los medios puestos a disposición por la sociedad

El segundo galardón reconoció el esfuerzo y la voluntad emprendedora de aquellos que tienen una idea y deciden generar un negocio. El alcalde, Javier

Fernández, fue el encargado de entregar el obsequio a Juan Pablo Castillo el único socio de Creavi. Su fundador se mostró emocionado y quiso aprovechar la oca-

sión para agradecer a los trabajadores de Soderinsa Veintiuno el apoyo y asesoramiento que le ofrecieron cuando les comunicó que deseaba crear una empresa. Finalmente, ésta se fundó en mayo de 2007 y tiene su sede en el Vivero de Oficinas de El Cañamo 2. Se dedica a la prestación de servicios en el campo del diseño, preparación y montaje de cubiertas y fachadas ligeras, principalmente de acero y de aluminio. Su vocación y especialidad son las cubiertas y fachadas innovadoras, de edificios singulares, fundamentalmente centros comerciales.

En menos de un año de vida en activo ya va por su décima obra ejecutada y ya tiene volumen de trabajo suficiente como para terminar el año 2008 con beneficios. Asimismo, Castillo ha comprado una parcela en el Polígono Industrial El Cañamo 3, donde montará sus oficinas y las instalaciones en las que producirán su propia línea de productos que empleará en sus obras.

Además, aprovecharán el nuevo espacio para distribuir materiales de construcción muy novedosos en el mercado, para lo cual están negociando ya con sus productores.

PAGO DEL MEDIO



Proyecto que trasciende a una legislatura

El alcalde ha querido poner el acento en la trascendencia que tiene el documento de avance de urbanización que "deja atrás las fases de despacho para ponernos manos a obra en las de construcción". "Éste -dijo- es un proyecto que se inicia ahora y que se verá totalmente culminado a la vuelta de 15 años, cuando el corazón residencial y dotacional de la nueva Rinconada se haya hecho realidad".

Lo próximo: esperar a que la aprobación del POT AUS deje vía libre para que arranquen las obras.

La Oficina de la Unión, en el último trimestre de 2008

El avance de urbanización de las 143 hectáreas impulsa el proyecto a la espera del POT AUS.

El presupuesto de licitación es de 88,4 millones

El alcalde, Javier Fernández, anunció en el pleno del mes de abril la apertura en el último trimestre del año de la Oficina de la Unión, el departamento administrativo que controlará in situ el desarrollo de las obras que fusionarán los dos núcleos de población. "De cumplirse los plazos esperados para la aprobación del Plan de Ordenación de la Aglomeración Urbana de Sevilla

en el que se incluye nuestra Unión, podremos trasladar allí el centro de la acción", aclaró.

De entrada, el Gobierno local ha dado el visto bueno al avance de urbanización, "el documento que define el uso y distribución de estas 143 hectáreas", como explica el delegado de Urbanismo, Cristóbal Blázquez.

La intención del Gobierno pasa

por adelantar al máximo toda la tramitación administrativa y las aprobaciones legales por las que tiene que atravesar el proyecto "para que la aprobación del POT AUS nos pille con los deberes hechos y las obras puedan comenzar cuanto antes", señala Fernández.

88,4 millones de euros

La urbanización de los 1,43 millones de metros cuadrados se ejecutará en tres fases y tendrá un presupuesto de licitación de 88,4 millones de euros, de los que en torno al 60 por ciento se invertirán

en una primera etapa.

El carácter de interés público del proyecto queda patente en el peso

Se concreta que la Feria de la Unión ocupará un recinto multifuncional con 85.000 metros cuadrados

que los espacios comunes, zonas verdes y sistemas generales tienen en este avance de urbanización. Así, 20,7 hectáreas se dedicarán a viales

de conexión y 22 hectáreas serán para zonas libres. Se habilitan hasta 15 plazas prehabilitacionales, dos parques de barrio y un parque urbano bajo el viaducto con 133.000 metros cuadrados, que conectará con el Cerro Macareno, fuera ya del Pago.

De igual forma, los 123.000 metros cuadrados que ocuparán los espacios dedicados a equipamiento "revelan la apuesta dotacional de la zona", como explica el edil de Urbanismo en referencia a Ila Ciudad del Deporte, el Área Sanitaria, el Foro de la Cultura y la zona administrativa que se libra.

COLUMNA VERTEBRAL DE LA UNIÓN

El pleno da nombre a la 'Avenida de la Unión'

Será el eje vertebrador de la conexión

El pleno de abril aprobó el significativo nombre con que se conocerá al principal eje vertebrador del desarrollo de los suelos que protagonizan la fusión de los dos núcleos.

La Avenida de la Unión será uno de los nombres más repeti-

dos en el futuro inmediato de la localidad, puesto que no sólo canalizará el tráfico Este-Oeste, sino que a él verterán los principales focos residenciales en que se distribuirán las 4.500 viviendas que se construyan.

"La nominación -como expli-

có el concejal de Urbanismo, Cristóbal Blázquez- estaba en la mente de todos y desde hoy tendrá carácter oficial", una necesidad que viene marcada por la ocupación que en breve harán los nuevos vecinos en sus viviendas de Secadero de Gutiérrez.

La avenida, parte de esta urbanización, atraviesa el Pago del Medio y finaliza en la futura rotonda que se construirá en conexión con la carretera Alcalá-Sevilla, a la altura del Bar Domingo.



Cabeza de la Avenida de la Unión.

VISITA

El delegado de Turismo conoce los proyectos de futuro de la localidad

Visita El Majuelo, el complejo natatorio y la Hacienda Santa Cruz

El delegado provincial de la Consejería de Turismo y Deporte, Francisco Obregón, ha querido conocer sobre el terreno los suelos sobre los que el Ayuntamiento de La Rinconada planea la ampliación en 12 hectáreas de los actuales 90.000 metros cuadrados del parque ribereño de El Majuelo, la mayor zona verde local y un centro de atracción de usuarios de la provincia por las dotaciones y servicios que oferta (Centro de Educación Medioambiental, observatorio astronómico, cine de verano, merenderos, barbacos, embarcadero, etc.).

En la visita, el alcalde, Javier Fernández explicó los detalles del



El delegado provincial de Turismo, el alcalde, la delegada de Desarrollo Económico y el delegado de Deportes.

anteproyecto de ampliación. La inversión ronda los tres millones de euros, un presupuesto que se ha solicitado a la Consejería vía proyecto comarcal del grupo de

desarrollo 'Gran Vega'.

Durante su estancia en la localidad, el delegado acudió también a ver el ritmo de las obras de construcción del complejo poli-

deportivo contiguo a la piscina cubierta, unas instalaciones que engloba pistas para diferentes disciplinas y la tercera piscina pública de verano de la localidad.

EN ESTUDIO

Hacienda Santa Cruz

El delegado provincial de Turismo y Deporte visitó también con el alcalde de la Hacienda Santa Cruz, un antiguo cortijo en el casco histórico de San José integrado en los suelos de la Azucarera y que el Ayuntamiento recogió en el PGOU para su adquisición pública y restauración como patrimonio. Según le explicó el primer edil, el Ayuntamiento está conversando con la empresa Ebro Puleva para dar una salida que resulte aprovechable a la barriada desde el punto de vista cultural, educativo o turístico. En este sentido, avanzó la idea de poner en marcha un edificio polivalente que pueda integrar una biblioteca tecnológica universitaria, que tenga espacio para celebrar pequeños congresos, o que, incluso, albergue alguna estancia dedicada a la hotelería.

ANTEPROYECTO

El Parque del Majuelo dinamizará la oferta de turismo educativo y medioambiental

Tendrá tres accesos, dos zonas de estacionamiento, gradas panorámicas y paseos destinados al deporte y al ocio

La ampliación del Parque del Majuelo que el Ayuntamiento tiene previsto iniciar este año, conllevará la creación de un espacio verde diferente al actual, destinado principalmente al deporte y al paseo.

El anteproyecto contempla la puesta en marcha de 9.800 metros cuadrados de paseos para que la población pueda caminar o hacer footing. Habrá dos tipos de vías, una que estará conectada con el actual parque a través del paseo de ribera, dividida a su vez en dos, una para el carril bici y otra para caminar. Un segundo camino, más inte-

rior, se podrá utilizar para hacer deporte.

Del mismo modo, 3.800 metros se dedicarán a zonas infantiles, perfectamente delimitadas en las que se ubicarán areneros y jardines. El nuevo parque tendrá una grada panorámica de 1.600 metros cuadrados abierta al río, que, en palabras del primer edil, Javier Fernández, "será un lugar tremendamente agradable en el que se podrán desarrollar actividades como montaje de espectáculos musicales, títeres o teatros".

El anteproyecto contempla también dos zonas de aparcamien-



Un momento de la visita en el Parque del Majuelo.

to, que entre ambas sumarán un total de 515 plazas para estacionar. Además, el Parque contará con dos nuevas entradas, más la ya existente, dado que va duplicar su

espacio.

En cuanto a la vegetación, se prevé la plantación de árboles y arbustos de especies autóctonas, con el fin de mejorar el paisaje

del terreno. A juicio del alcalde, "la construcción de este pulmón verde favorecerá también el desarrollo del turismo medioambiental y educativo, ya que aumentaremos más aún la oferta de actividades náuticas que se realizan en el lago o en el Observatorio, entre otras cosas".

Javier Fernández adelanta que será "un parque moderno y vanguardista, comprometido con el desarrollo sostenible, ya que tendrá también farolas solares y el agua será reciclable".

Corredor verde

Pero el proyecto de ampliación del Majuelo no termina ahí. El PGOU prevé que esté conectado con el resto de zonas ajardinadas del municipio a través de un corredor verde que tendrá 25 kilómetros.

El objetivo de este macroproyecto es exprimir al máximo los recursos del municipio para potenciar el turismo medioambiental de la localidad. Este proyecto está en consonancia con la idea de la recuperación del río y su integración en La Rinconada.

URBANISMO

Convenio para activar un millón de metros cuadrados en la Nacional IV

El 54 por ciento serán públicos. Se destinará a la instalación de grandes empresas. Aún quedan otros 3 millones para uso empresarial

El Gobierno local ha cerrado un convenio con los propietarios de las fincas contiguas al Polígono Industrial Espartales I para activar empresarialmente las 106 hectáreas que llegan hasta la zona conocida como San Nicolás, ya en término de la capital.

El entorno de la Nacional IV ha sido un foco atractivo para la instalación de grandes empresas que basan su producción en la disponibilidad de una buena red de comunicaciones como es el caso, donde además de la autovía para Madrid y Córdoba, existe una red interna a través de la actual Se-30 y en obras se encuentra la futura Se-40.

Aquí producen numerosas firmas relacionadas con el sector aeronáutica en Acrópolis, Construcciones Aeronáuticas

(CASA), Sacesa, Coca-cola y Pepsi, y una fuerte presencia de empresas del sector transportes, además de campo terciario del que el Factory es el principal referente.

Con la redacción del Plan General de Ordenación Urbana, el Gobierno consideró "de interés estratégico la ampliación de los suelos productivos de esta zona", como explica el delegado de Urbanismo y primer teniente de alcalde, Cristóbal Blázquez.

4 millones de metros

Así las cosas, durante la tramitación del Plan de Ordenación del Territorio de la Aglomeración Urbana de Sevilla (POTAUS) que ha realizado la Junta de Andalucía, el Ayuntamiento elevó una serie de alegaciones entre las que figu-



La Coca-cola es una de las empresas instaladas en el polígono Los Espartales.

raba la inclusión de un total de cuatro millones de metros cuadrados productivos, empresariales y tecnológicos, entre los que se incluyen estas primeras 106

hectáreas.

Según el convenio, el 54 por ciento de este millón de metros cuadrados serán patrimonio del Ayuntamiento, "por lo que ten-

dremos disponibilidad de suelo para seguir favoreciendo la instalación de empresas y la generación de empleo", explica Blázquez.

NUEVO PROYECTO

El hotel en el Pago del Medio ocupará 5.500 metros cuadrados

El Pleno aprueba la distribución de los suelos. La promotora tendrá ahora que presentar el proyecto de construcción en el que se ofrezcan los detalles del hotel

El Ayuntamiento ha aprobado en Pleno el estudio de detalle presentado por la Promotora 'Ángeles Guzmán' para la construcción en suelo terciario compatible de un hotel a la salida del núcleo de La Rinconada hacia San José, una dotación prevista por el PGOU.

La parcela es de una superficie de 5.500 metros cuadrados y cuenta con una edificabilidad de

6.500 metros cuadrados. El documento aprobado, recoge además la necesidad de crear un acceso propio a través de una vía de servicio en la actual carretera de conexión que se regulará mediante glorieta, la creación de una plaza de aparcamiento por cada 100 metros cuadrados construidos y la dotación de 750 metros cuadrados de espacios libres.



Terrenos sobre los que irá ubicado el hotel.

Para el delegado de Urbanismo, Cristóbal Blázquez, "el impulso municipal de iniciativas de este tipo reguladas mediante reserva de suelo, suponen una buena oportunidad de animar al sector de la

construcción, en bajas horas".

Con el visto bueno al estudio de detalle, la promotora tendrá ahora que redactar el proyecto de construcción en el que se incluyan las características del hotel.

CENTRAL DE SEGURIDAD

Licitadas las obras de la Central

El Pleno municipal ha aprobado la licitación de la Central Mixta de Seguridad que irá ubicada en los terrenos del Pago del Medido, a la altura de Secadero de Gutiérrez.

Ésta será la primera obra emblemática que se ejecutará en La Unión y se desarrollará en una superficie de 9.547 metros cuadrados. El edificio, de dos plantas y un sótano albergará el trabajo conjunto de la Guardia Civil y la Policía Local.

En total, este espacio tendrá capacidad para que en ella trabajen unos 200 agentes. Con este proyecto, el municipio ganará más aún en eficiencia, gracias su estratégica situación.

VÍA PÚBLICA

Las calles cercanas al nuevo apeadero cambiarán su fisonomía

El Gobierno local destinará más de 763.000 euros a regenerar y poner en valor la zona

El Pleno municipal ha dado luz verde a la regeneración de las calles aledañas al nuevo apeadero de RENFE. Con esta actuación se recuperarán y se pondrán en valor las zonas que se encuentran entre ambas estaciones como son la calle Murcia, Santiago, Los Cisnes, Bécquer o Las Golondrinas, entre otras.

Las obras tendrán un periodo de ejecución de 12 meses y supondrán una inversión de algo más de 763.000 euros. En total, se actuará sobre una superficie de 10.700 metros cuadrados. El proyecto contempla la creación de un carril bici, espacio para el aparcamiento en cordón, doble sentido de circulación y una rotonda en la calle Murillo que regule mejor el tráfico. De igual forma, todas las calles estarán conectadas con el boulevard del arroyo, por lo que la zona adquirirá una nueva dimensión.

Según el delegado de Urbanismo y primer teniente de alcalde, Cristóbal Blázquez, "hay que destacar también el aspecto social de este proyecto, ya que es una zona del casco urbano que históricamente ha estado algo más degradada y se recuperará para el uso y disfrute de todos los vecinos".

Las obras se dividirán en cuatro tramos. En el primero se actuará en la calle Murcia, el segundo comprende la trasera de Santiago y las Golondrinas, en una tercera fase se actuará en Fernández de Córdoba y, por último, en Bécquer.

Nuevo apeadero

Paralelamente, el Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (Adif) ha aprobado ya el proyecto de inversión para la construcción de la nueva estación. El coste del proyecto será de 3,9 millones de



Una de las calles de los alrededores del nuevo apeadero que se regenerará.

euros y el plazo de ejecución estimado es de 18 meses.

La estación tendrá una terminal con vestíbulo y zona de espera, taquillas y cuarto de máquinas, tornos de acceso a los andenes y

un local destinado a tienda. Asimismo, ya en el exterior, se crearán plazas de aparcamiento para dar servicio a los viajeros.

Este nuevo apeadero es fruto del convenio de colaboración entre el

Ayuntamiento de La Rinconada, RENFE y Adif, que incluye además un tratamiento adecuado o mejora del borde del ferrocarril Córdoba-Sevilla, integrándolo en la trama urbana de la ciudad.

ENERGÍA

Una nueva subestación surtirá de energía eléctrica a diez urbanizaciones

Un total de diez urbanizaciones de La Rinconada se abastecerán del suministro eléctrico de una nueva subestación para la que el Ayuntamiento ha firmado un convenio con Sevillana Endesa.

Esta infraestructura eléctrica irá ubicada en una de las parcelas que el Consistorio tiene en el Parque Empresarial del Cádiz 2, y generará una potencia de 41.635 vatios, suficiente para suministrar energía a un buen número de urbanizaciones que en estos momentos tienen que autoabastecerse y optimizar



Cristóbal Blázquez

todo el servicio en la zona.

La inversión a la que tendrá que hacer frente Sevillana Endesa para su puesta en fun-

cionamiento es de más de 2.500.000 euros, que cada promotor tendrá que abonar en función de la potencia eléctrica que cada uno reciba.

En concreto, de esta subestación se beneficiarán la urbanización Las Ventillas, la zona conocida como Haza de las Era, Secadero de Gutiérrez, Huerto de Amores, y el polígono de El Cádiz 3, entre otros.

La obra está en estos momentos pendiente de licitación y, una vez que comience, tendrá un plazo máximo de ejecución de 14 meses.

MÁS MEDIOS



Vía Pública adquiere cuatro nuevos vehículos de limpieza

El Área de Vía Pública del Ayuntamiento ha adquirido recientemente tres nuevos vehículos y un camión basculante para complementar el servicio de limpieza que se ofrece en La Rinconada. Uno de ellos se ha destinado al servicio de jardine-

ría, otro al de mantenimiento de viales, también los hay para el alumbrado público y un cuarto destinado a la limpieza viaria.

El presupuesto destinado a mejorar esta flota de vehículos asciende a algo más de 158.800 euros.

SANIDAD

El nuevo Centro de Salud, listo para ser equipado

Se está estudiando la dotación de máquinas y mobiliario y cómo se distribuirán las especialidades entre los dos centros

Las obras del nuevo Centro de Salud de El Mirador ya han concluido y sólo falta dotarlo del equipamiento necesario para que comience a funcionar. Se ha formado una comisión entre la Delegación de Urbanismo, la de Salud y la Zona Básica de Salud de La Rinconada para determinar el proceso de dotación y la planificación de los recursos humanos para distribuir de la mejor manera posi-

ble a todo el personal sanitario.

La delegada de Salud, Raquel Vega, asegura que "se trata de un edificio de última generación, que contará con modernos recursos que nos permitirán estar a la vanguardia". Y es que, además del importante nivel de equipamiento que tendrá para que todos los ciudadanos tengan a su disposición los recursos más novedosos del panorama sanitario, contará tam-

bién con pantallas y paneles en los que se detallará información de interés público en el ámbito de la salud.

Mapa sanitario

Con la entrada en funcionamiento de este nuevo centro, el mapa sanitario quedará dividido en dos zonas, cuyo eje vertebrador será la calle Madrid.

Una vez que ya estén totalmente delimitadas las calles a las que les corresponderá el ambulatorio, el Área de Salud realizará una campaña informativa para dar a conocer cómo ha quedado definitivamente el panorama sanitario.



Imagen que presenta el nuevo Centro de Salud El Mirador.

SERVICIO DEL NUEVO CENTRO DE SALUD

Albergará todas las especialidades de la mujer

Aún está por definir cómo se distribuirán las diferentes especialidades entre los dos centros, pero lo que sí es seguro es que El Mirador albergará todas las que tengan que ver con la mujer. Para la delegada de Salud, "es muy importante que se traslade al nuevo centro estas espe-

cialidades porque todos los barrios colindantes están formados por una población eminentemente joven, pues se trata de una zona de reciente creación". Así pues, en él se realizará el seguimiento de los embarazos, estará la especialidad de matrona, la preparación para el parto,

la obstetricia y la ginecología. Por lo demás, ambos centros tendrán consultas de Atención Primaria, Pediatría y Cirugía y el de Los Carteros, como centro matriz y de referencia en toda la comarca, seguirá albergando los servicios de Urgencias.

ASISTENCIA

Podología para diabéticos, nueva en La Rinconada

La Zona Básica de Salud cuenta, desde hace unas semanas, con una nueva asistencia, podología para diabéticos.

La Rinconada es la primera localidad del distrito de Sevilla Norte que ofrece a sus usuarios esta especialidad. En palabras de la delegada del ramo, Raquel

con un mayor riesgo de lesión en sus pies, con el objetivo de realizar las correspondientes medidas preventivas y terapéuticas. Así pues, los profesionales sanitarios son los encargados de transmitir la educación en este ámbito para promover, de esta manera, el autocuidado, realizar un seguimiento para detectar los futuros problemas y corregirlos.

Los pacientes que deseen beneficiarse de este servicio deben dirigirse a su médico de atención primaria y siempre que éste estime necesario proporcionarles algún tratamiento lo derivará al especialista en cuestión. En concreto, la asistencia podológica consistirá en la eliminación de callosidades y durezas, corte, fresado y tratamiento de uñas encarnadas.

Generalmente, los usuarios con riesgo moderado recibirán una asistencia anual, y aquellos con pie diabético o riesgo alto de padecerlo podrán ser derivados dos veces en el año.

La Rinconada es la primera localidad del distrito Norte que ofrece esta especialidad

Vega, "seguimos trabajando dentro del Área de Salud en nuevas especialidades y con la implantación de este servicio volvemos a ser pioneros, pretendemos mejorar la asistencia de las personas que padecen diabetes".

Lo primordial para subsanar esta dolencia es identificar adecuadamente a aquellas personas

CAMPAÑA HIGIÉNICO-BUCAL

Los niños aprenden a prevenir las caries

Los alumnos de la guardería Gloria Fuertes recibieron a un equipo de odontólogos la pasada semana que les dio consejos sobre cómo lavarse los dientes y preve-

nir las caries. Esta campaña también se ha llevado a cabo en el centro socioeducativo Almonazar y se realizará en centros de Primaria.



27 abril 2008



XXV día de la bicicleta



Deportes



Segunda Quincena
de abril de 2008

tn@larinconada.es

de **La Rinconada**

La victoria frente al Lora (2-1)
permite al Rinconada seguir
soñando con dar la campanada

tn:

Se agarra al ascenso

El San José gana en Bormujos (1-2) y se mantiene en la tercera plaza a la espera de un pinchazo del San Juan o el Betis C, que sacaron sus partidos por la mínima



BÁDMINTON

C.B. SODERIN RINCONADA



Cartel promocional del viaje.

Citados con la historia

Moscú aguarda al campeón español

Tras coronarse Campeón de España, el Club Bádminton Soderin Rinconada se ha embarcado de lleno en los preparativos de su próximo compromiso: el europeo de Moscú, que tendrá lugar del 11 al 15 de junio. Desde el club se es consciente de la importancia de la afición y han ofrecido a sus socios y simpatizantes la posibilidad de acompañar al equipo en un paquete que incluye vuelo de ida y vuelta, estancia, manutención y equipación rinconera para animar debidamente ataviado. El coste de esta propuesta es de 831 euros y todos los interesados pueden reservar plaza contactando con la sede del club.

Sin duda, una oportunidad única de mezclar turismo y deporte. Y, además, tu equipo te necesita.

ATLETISMO

Las fuertes lluvias impiden que se celebre la jornada de promoción y captación de atletas

El pasado sábado, los directivos del Club Atletismo Rinconada tenían previsto llevar a cabo en las pistas del Felipe del Valle unas jornadas destinadas a fomentar la participación de las categorías inferiores de este sacrificado deporte. Sin embargo, a pesar que la reciente celebración de la Carrera Popular y

los logros conseguidos por la cantera parecen haber reactivado el interés en las distintas disciplinas atléticas, la fuerte lluvia que caía sobre la pista a la hora del inicio de la prueba llevó a los organizadores a suspender la misma y posponerla al próximo fin de semana. En otro orden de cosas, cabe

destacar el éxito de Esther Domínguez en los pasados Juegos Deportivos Provinciales, en los que también participaron los 30 integrantes de las Escuelas Deportivas. Destacó María Pérez que venció en los 300 metros y acabó segunda en longitud.



Día Metropolitano de la Bicicleta

A pesar de la amenaza de lluvia, el domingo 20 de abril se celebró el Día Metropolitano de la Bicicleta. Los aficionados de La Rinconada partieron a las 10.30 desde el parque 8 de marzo, se unieron a los de La Rinconada, y recorrieron juntos 12,5 kilómetros hasta el parque del Alamillo.

TRES CALLES

La remontada se frena a las puertas de la quinta plaza

La derrota frente al Alcalá (4-5) deja a los de Emilio Martín en el sexto puesto

Después de un inicio titubeante, de alternar luces y sombras y de atravesar un bache que hizo a los más pesimistas cuestionarse la permanencia en la Primera Provincial del Fútbol Sala, el Tres Calles ha dado la talla, ha demostrado su calidad y va a acabar la temporada en sexto puesto.

A falta de la última jornada, en la que los chicos de Emilio Martín se verán las caras con el Atlético Estepaño, se han colocado sextos tras trincar su racha de seis victorias consecutivas ante el Alcalá Salesianos (4-5) que estaba a dos puntos y se queda a cinco con sólo tres por disputar.

El sexto puesto significa, no obstante, poner un broche de oro a un ejercicio marcado por la irre-



Vicente se lleva el balón en el envite ante el San Francisco de Paula, que tiene muchas opciones de ascender.

gularidad y que, al final, ha dejado la sensación de haber perdido un tiempo precioso al inicio, o de que la Liga llega a su fin demasiado pronto.

Los propios jugadores no acaban de explicarse como, siendo los

mismos, han podido tener tantos altibajos en su juego y en los resultados, al tiempo que les queda la sensación de que los dos conjuntos que van a ascender no superan el potencial rinconero, cuyo portero, Antonio, y máxi-

mo artillero, Pincha, sean quizás los mejores en sus puestos de toda la competición.

La noticia es que, si los mimbres se mantienen y el equipo se mentaliza, el año que viene podremos contar un ascenso.

E. S. J. BRÚJULA F.S.

El segundo puesto, un premio menor

Las chicas del Expo San José Brújula, que iniciaban la temporada con el objetivo de asaltar el ascenso a División de Honor, tendrán que conformarse con luchar por la segunda plaza en la última jornada.

A pesar de que empezaron a un buen nivel y el objetivo parecía accesible, una serie de problemas laborales de las integrantes del plantel han provocado bajas sensibles en algunos envites y el grupo se ha resentido hasta el punto de que el Polideportivo Cádiz ya es inalcanzable.

El cuadro rinconero venció su último compromiso en el Fernando Martín al Bayana Aljoma por 6-0 y tiene el subcampeonato un poco más cerca, lo que deja al club con un sabor agrídulce. Como destaca su presidente, José Moreno, "la sensación es que se nos ha ido el ascenso. Han surgido una serie de problemas, se ha juntado todo y nuestro rival se ha despegado en la clasificación".

FÚTBOL SALA

El interés de la Primera se reduce a la pelea por la segunda plaza

Duelo de titanes entre Maquinarias HR y Nuevosol por el liderato de Segunda, mientras que el Dépor San José continúa invicto en Tercera

A falta de cinco jornadas para la conclusión de la Liga Local, todo el mundo apuesta por la victoria final del Fulham 05. Lleva ocho puntos de ventaja al Chiquitistán a falta de quince por jugarse, una renta que se antoja más que suficiente para cantar el alirón. A excepción del choque frente al Tres Calles, que acabó en empate con una discutida actuación arbitral, cuenta sus envites por triunfos, el último por 5-1 al Ansán. Más disputada está la segunda plaza, a la que aspiran los vigentes campeones, segundos con 32 puntos, el

Unión San José, con 31, el Akelarre Trillo, con 30, y el Orvis Jardines, que tiene 29.

Por abajo, la incomparecencia del Makary ante el Chiquitistán ha posibilitado al Bar Pepe igualarle en la clasificación, aunque ambos parecen condenados al descenso -están a ocho puntos de la salvación-.

En Segunda hay cinco equipos destacados que, salvo sorpresa, se disputaran las tres plazas de ascenso y las dos de promoción. Eso sí, queda por ver quién es el campeón. Maquinarias HR sigue en cabeza con 37 puntos

tras ganar 1-6 al Meneito, mientras que Nuevosol, a un punto, y Unión San José B, a tres, le siguen en la tabla. Mantienen opciones el Balompédica Cañamera, con 30, y el Santa Cruz, con 27 puntos.

En Tercera, el Dépor San José, con un partido menos, se mantiene en cabeza contando sus envites por triunfos. Si gana la próxima semana (y el choque pendiente) será matemáticamente equipo de Segunda. Con los mismos puntos está Boca Juniors, y varios equipos optan al tercer puesto.



El Boca Juniors ha sellado prácticamente su ascenso a Segunda.



La Balompédica Cañamera mantiene opciones de alcanzar la Primera.

SAN JOSÉ

Resuelve sin despeinarse y sigue esperando que pinche el San Juan



Canito intervino en los últimos minutos por el carril diestro después de varias semanas de ausencia en la lista.

El San José cumplió con el guión previsto y se impuso sin despeinarse al Bormujos en el José Acevedo, 'Pepito'. Ya en los primeros compases del partido los hombres de Juan Carlos Menudo dejaron claras sus

intenciones con una ocasión clara de Buyo que no acertó a definir ante el guardameta. El choque parecía de cara y el gol, cuestión de tiempo. Poco después, el mayor de los Sánchez Aragón tuvo otra

opción de marcar, pero su remate lo rechazó el arquero y José Manuel, que andaba por allí, sólo tuvo que poner la bota para adelantar a los azulinos. Con el marcador a favor los cañameros pudieron sentenciar,

pero Buyo, en la tercera de la mañana, mandó el balón por encima de la meta cuando el escaso público que había en las gradas ya cantaba el segundo.

A partir del ecuador del primer acto los hombres de Gabi Hijón se pusieron el mono de trabajo y acorralaron al San José en su campo. Pero el único recurso de los blanquinegros eran los balones al área en los que, ya fuera por la defensa, que estuvo a un gran nivel, como por José Miguel, el otro héroe azulino, no encontraron ningún premio.

De todas formas no pintaban bien las cosas porque en el primer descuido podía llegar el empate. Víctor tuvo la más clara pero su lanzamiento se fue por encima del marco cañamero.

Tras la reanudación, los azulinos fueron un equipo distinto. No querían sufrir ni arriesgar con un marcador tan corto. Primero lo intentó Antoñito, que estuvo muy activo, más tarde José Manuel y, por tercera y definitiva Buyo que, a la cuarta, logró el

premio a su gran trabajo con el segundo tanto que ponía en el marcador una distancia insalvable para los locales.

En ese momento, los de Juan Carlos Menudo empezaron a jugar sin presión e hilvanaron algunas jugadas muy buenas, que alternaron con su sabiduría y picaresca defensiva para arañar el máximo de tiempo al crono.

Tanta fue la relajación a consecuencia de la inoperancia del Bormujos que al final casi le cuesta un disgusto. Y es que, con el tiempo cumplido, Víctor, el más destacado de los rivales, batió a José Miguel con un dis-

La próxima semana puede devolver al San José a zona de ascenso o descartar de la pelea al Nueva Sevilla

paro raso y mertió el miedo en el cuerpo a la parroquia cañamero. No obstante, apenas quedaba tiempo y el San José no tuvo problemas para sumar los tres puntos y mantener la tercera plaza, ya que el San Juan ganó en Lebrija (1-2).

La próxima semana la Peña Rociera visitará el Felipe del Valle mientras que el San Juan recibirá al Nueva Sevilla, quedando uno de los dos sin opciones.

RINCONADA

Pato marca sobre la bocina y permite seguir soñando

Los de Santi Aragón confirman su mejoría y se ponen a cinco puntos del ascenso

El nuevo Rinconada no arroja la toalla en su lucha por estar el próximo ejercicio en Regional Preferente. Aunque la empresa sigue siendo complicada, lo cierto es que los hombres de Santi Aragón están ahora más cerca de su objetivo tras los últimos resultados. A la victoria ante el Brenes hay que sumar la conseguida el domingo frente al Lora, líder destacado y que ya tiene pie y medio en una categoría superior. Los blanquiazules salieron

al campo sin complejos, jugando de tú a tú a un equipo que nunca demostró la diferencia de puntos que refleja la tabla.

Ya en la primera mitad los rinconeros pudieron adelantarse en el marcador, pero al descanso se llegó con empate a cero.

En la segunda mitad Pozo aprovechó un centro de Sedeño tras una falta para, de cabeza, poner en ventaja a su equipo. El joven central se está destapando esta campaña como goleador y con

Estrada parece haber encontrado la horma de su zapato.

No obstante, estaba claro que no iba a ser fácil y, poco después, el Lora empató por medio de Francis, que transformó un penalti señalado por unas presuntas manos dentro del área. Si analizamos las estadísticas, el Rinconada es el equipo que más penas máximas ha sufrido en contra en el presente ejercicio, lo que da una idea del talón de Aquiles del equipo y de lo fácil que los colegiados señalan los once metros en contra de los blanquiazules.

Con el empate, los locales se fueron en busca de la meta de



Los rinconeros visitarán al Trajano, al que ganaron en la primera vuelta.

Bermúdez y gozaron de opciones para adelantarse en el marcador, pero el tiempo corría y parecía que dos puntos volaban del Leonardo Ramos. Pasaban tres minutos del tiempo reglamentario cuando Álvaro se marchó por la izquierda, sacó un centro al área y Pato, que estaba en el sitio justo empujó a la red.

Con esta victoria, los rinconeros se sitúan a cinco puntos del Brenes, que sigue segundo, y a uno del tercer puesto, lo que hace que la opción del ascenso pase de ser una utopía a un objetivo complicado pero posible, toda vez que aún quedan quince por disputar. Si gana la semana que viene al Trajano...

Protagonistas de la Quincena



José Miguel Portero del San José

El joven cancerbero cuajó una actuación magistral ante el Bormujos, con dos grandes paradas que enjugaron definitivamente su error ante el Mosqueo. Vive un momento dulce y puede ser determinante para lograr el ascenso.



Pato Jugador del Rinconada

El canterano ilusionó a toda la parroquia rinconera con su gol ante el Lora que da tres puntos de oro a su equipo y le permiten luchar por el ascenso, que ahora está a sólo cinco puntos. Si alcanza su mejor nivel, puede ser la estrella del club.



Fran Ávalos Balompédica Cañamera

El ex jugador de Rinconada y San José se ha convertido al fútbol sala y aspira a contribuir al ascenso a Primera. En el último envite anotó el cuarto tanto ante Los Pakete, que culminó la remontada y les otorgó los tres puntos.

La entrevista



Emilio Romero
Ex Presidente Federación de Peñas sevillistas

Un bocazas anda suelto

Parece mentira que, en la fase de la temporada en que nos encontramos, con los intereses deportivos y económicos que hay en juego, una persona que ejerce de representante, se permita el lujo de cargar contra una entidad, de faltar el respeto a los profesionales y distraiga a un futbolista metiéndole pajaritos en la cabeza.

Poco le importa al señor José Fuentes su representado. Poco le importa que Luis Fabiano lleve dos años sin rascar bola ni que, ahora, haya alcanzado las expectativas para las que fue fichado. A él sólo le interesa el 15% del traspaso que se va a llevar si 'O Fabuloso' cambia de aires el próximo ejercicio. Y para engordar su cuenta corriente no tiene escrúpulos en confundir y distraer al brasileño con patrañas, en ensuciar el nombre de un club con mentiras y en poner en peligro un objetivo que debería ser común.

Señor Fuentes, preocúpese de sus asuntos, porque la avaricia rompe el saco y en este mundillo nos conocemos todos.

Jesús Mirón Mancebo

Presidente Sociedad Cazadores

“Estoy orgulloso de todos los socios por su respeto a las normas y al entorno”

Jesús Mirón es el presidente de la Sociedad de Cazadores de San José desde el año 2002, en el que fue elegido por los socios. Su labor consiste en organizar las cacerías, buscar las fincas, negociar con sus propietarios. Como él dice, “esto es como una empresa, alguien tiene que llevar la voz cantante”. Actualmente son 150 miembros afiliados y tienen, además, una gran lista de aspirantes a la espera de vacantes.

¿Qué animales suelen cazar?

Depende de la época del año. En la Media Veda, que va desde el 15 de agosto al 15 de septiembre aproximadamente, tórtolas y codornices. En la Veda General, desde el 12 de octubre al 31 de diciembre, le toca el turno a la perdiz y a la liebre.

¿Cómo valora el armamento que usan y los perros que les acompañan?

Las escopetas suelen ser del calibre 12. La más usual es la repetidora Benelli. En cuanto a los perros dependen de las piezas que se vayan a cazar. El Bretón y el Puente se utilizan para la perdiz y la codorniz, el



Jesús Mirón posa en su sede.

Podenco se usa para los conejos y el Galgo para las liebres.

¿Qué tienen que hacer aquellos que quieran formar parte de la Sociedad de Cazadores?

Rellenar una solicitud y esperar a que haya vacantes que, actualmente, no hay. Tenemos que limitar el número de plazas para racionalizar la caza, si no, se acabaría.

¿Cómo enlaza la caza con el cuidado y el respeto al medio ambiente?

Respetando el entorno y

siguiendo las indicaciones que nos manda la Consejería de Medio Ambiente. No cazamos fuera de fecha ni crías. Existe un tope de piezas y se respeta. Todo está muy controlado y puedo decir que estoy orgulloso de todos los socios en este sentido.

¿Existen cazadores que no respetan estas normas?

Aquí no. Todos son conscientes de lo que tienen entre manos. En otros sitios sí, pero esos no son cazadores, sino asesinos que sólo quieren llenar el zurrón.

¿Qué medidas de seguridad utilizan para evitar accidentes?

Existe un paquete de medidas reglamentarias y una señalización que hay que seguir. No obstante, los socios llevan mucho tiempo cazando y saben que la seguridad es lo primero.

Por último, ¿qué futuro le augura a la caza?

Cada día es más difícil, porque es más caro poder cazar. Ya no existen zonas libres, que son las que queremos recuperar desde la base del respeto y controlando a los cazadores, porque no se puede arrasar con todo lo que se encuentra a tu paso.



Iván Larriba
Director Comunicación del Betis

¡Salvados!

Mira que bien. El Betis ya está salvado con 44 puntos. Además, por fin nos hemos olvidado de las fatigas de la campaña pasada donde no respiramos tranquilos hasta el último minuto.

Este año faltan todavía cinco jornadas para disfrutar, para congraciarse con la afición y, por qué no, para soñar con la UEFA. Ahora que los deberes están hechos, a nadie le amarga un dulce. Cosas más raras se han visto y, como ya he comentado en alguna ocasión, este plantel sin presión puede llegar muy lejos.

La verdad es que lo del Levante fue un palo. ¿Mira que si acabamos echando de menos esos tres puntos para estar en Europa? Pero, tras mucho sufrimiento, casi que pasa a un segundo plano.

Nos hemos salvado, ganando en el Calderón a un equipo de Liga de Campeones. Hemos hecho una segunda vuelta espectacular, ganado al Real Madrid, al Barça, sacando varios triunfos lejos del Ruiz de Lopera... increíble.

El año que viene seguro que damos mucha guerra.

VII Trofeo al mejor jugador

Jugamos en Casa Radio Rinconada

El programa 'Jugamos en Casa', que emite Radio Rinconada de lunes a viernes concede anualmente un Trofeo al mejor jugador del San José y el Rinconada. Así marchan las clasificaciones:



A.D. San José

1. Rarra **49 pts**
2. Manolo **47 pts**
3. Moisés **46 pts**
4. José Miguel **45 pts**
5. Antoñito **41 pts**



Rinconada U.D.

1. Pozo **46 pts**
2. Matito **42 pts**
3. Antonio **41 pts**
4. Iván **41 pts**
5. Álex **40 pts**

La suma, enriquece. De la suma de Soderin y de Rinconada Siglo XXI resulta Soderinsa Veintiuno, una ecuación perfecta reflejo de la nueva sociedad rinconera; al estilo de los rinconeros de hoy: moderna, ágil, activa, con la mirada puesta en el mejor futuro.

Conoce los 21 compromisos con La Rinconada de Soderinsa Veintiuno, Desarrollo y Vivienda.



comprometidos con La Rinconada

- Compromiso **1** **La Unión:** comprometidos con construir la mejor ciudad para todos.
- Compromiso **2** **Vivienda:** un ciudadano que lo necesite = una vivienda pública de calidad.
- Compromiso **3** **Empleo:** comprometidos con el pleno empleo.
- Compromiso **4** **Formación:** de calidad y orientada al empleo.
- Compromiso **5** **Turismo:** orgullo por mostrar lo que somos.
- Compromiso **6** **Emprendimiento:** una buena idea = una empresa eficaz.
- Compromiso **7** **Sostenibilidad:** comprometidos con el desarrollo compatible; con las generaciones venideras.
- Compromiso **8** **Igualdad de oportunidades:** somos iguales, iguales oportunidades.
- Compromiso **9** **Innovación:** comprometidos con la sociedad del conocimiento.
- Compromiso **10** **Eficacia:** comprometidos con los resultados.
- Compromiso **11** **Eficiencia:** comprometidos con lo público.
- Compromiso **12** **Calidad:** comprometidos con la satisfacción.
- Compromiso **13** **Seguridad laboral:** nuestra responsabilidad, de nuestra obligación y nuestra convicción.
- Compromiso **14** **Responsabilidad social:** comprometidos con repartir valores añadidos.
- Compromiso **15** **Capital humano:** comprometidos con los profesionales.
- Compromiso **16** **Transparencia:** comprometidos con el uso excelente de los recursos.
- Compromiso **17** **Juventud:** comprometidos contigo.
- Compromiso **18** **Deporte:** comprometidos con el esfuerzo.
- Compromiso **19** **Creatividad:** comprometidos con el talento.
- Compromiso **20** **Solidaridad:** comprometidos con el corazón.
- Compromiso **21** **Futuro:** comprometidos con el hoy y el mañana.

BIENESTAR SOCIAL

La residencia de Torrepevas celebra la Fiesta de la Primavera

La fiesta se convirtió en una caseta de feria, en la que hubo baile, sevillanas y 'pescaito' frito

La Residencia para Personas con Discapacidad de Torrepevas ha celebrado el Día de la Primavera y la Feria de abril. Los 43 usuarios del centro y los 14 de la Unidad de Día, disfrutaron de una divertida jornada en la que no faltaron las sevillanas, el pescaito frito y la chacina variada.



El alcalde y la delegada de Bienestar Social acudieron a la fiesta.

Al la fiesta acudió también el alcalde de la localidad, Javier Fernández, y la delegada de

Bienestar Social, Pilar Escudero, quienes aprovecharon la visita para conocer los trabajos

manuales que los usuarios del Patronato están elaborando para ponerlos a la venta en septiem-

bre en el mercadillo de San José.

Todos ellos están haciendo a mano collares, pendientes y cuadros, entre otros elementos decorativos. Para la delegada del ramo "se trata de una iniciativa muy positiva para los usuarios del Patronato de Personas con

El alcalde se interesó por los trabajos que venderán en septiembre en el mercadillo

Discapacidad ya que supone una motivación más a la hora de trabajar y adquirir habilidades".

Visita a Isla Mágica

Esta no es la única actividad que la Residencia tiene prevista realizar. Los usuarios del Patronato de Personas Con Discapacidad se desplazarán también el día 24 a Isla Mágica, donde disfrutarán de una completa jornada de diversión.



FOMENTO DE LA LECTURA

El Centro Joven recibe al escritor Carlos Moya

El escritor onubense Manuel Moya visitó a finales de marzo el Centro Joven La Estación, en un encuentro enmarcado en el programa que desarrolla el Área de Juventud 'El Placer de Leer', cuyo objetivo es que los jóvenes rincónes de tercero y cuarto de la ESO se

acerquen más a la lectura.

El escritor leyó durante 45 minutos parte de su libro 'La Sombra del Caimán' que los jóvenes ya habían estudiado y analizado y realizaron también una merienda en la que debatieron sobre determinados aspectos de la

obra. Asimismo, dentro del programa de fomento de la lectura se llevará a cabo un concurso por Internet sobre el libro leído y juegos relacionados con él y habrá una gala final en la que se entregarán los premios.

Este programa concluirá a finales abril.

JUVENTUD

Cursos de animación sociocultural y Viaje a Waingunga Aventura

Abierto el plazo para inscribirse en ambas actividades

El Área de Juventud del Ayuntamiento de La Rinconada pondrá en marcha cursos monográficos de animación sociocultural.

Uno de ellos se dedicará a dinámicas de grupos, otro a los primeros auxilios en actividades de tiempo libre y otro de talleres y juegos creativos. En todos podrán participar hasta un máximo de 15 alumnos por taller.

Todos ellos se desarrollarán en un total de 16 horas y están desti-

nados a jóvenes interesados por el tema, monitores y animadores. El plazo para inscribirse permanecerá abierto hasta que se agoten las plazas.

Además, el Área de Juventud tiene previsto para los próximos días 25, 26 y 27 de abril un viaje fuera de la localidad. Los jóvenes de más de 12 años podrán conocer las instalaciones 'Waingunga Aventura' de Lepe. Durante el fin de semana se realizará senderismo, canoa, rappell, bicicleta de

montaña y juegos. Para la delegada de Juventud, Reyes Fernández, "todas estas actividades tienen como finalidad que los chavales disfruten de actividades de ocio alternativas a las que se suelen ofertar y desarrollen valores".

Los voluntarios del Área abonarán 25 euros, los jóvenes de entre 13 y 17 años, 32,72 y los que tengan 18 a más, tendrán que pagar 38 euros. Las inscripciones se pueden realizar en el Centro Joven La Estación de San José.



Diversia, en el Pepe González

A partir del 9 de mayo Diversia 180° vuelve como es tradicional al Colegio de Primaria Maestro Pepe González, en su edición de primavera. La programación para esta edición recoge nuevas actividades

de conciertos en directo, exhibiciones y competiciones deportivas. Del mismo modo, comienza el programa de ocio para niños y niñas con edades comprendidas entre los 10 y los 13 años.

ASOCIACIONES

Comellas da nombre al Observatorio del Majuelo



Fotografía de familia de los asistentes al acto, en la Isla de La Cartuja.

Tras una petición conjunta de las asociaciones provinciales, el Ayuntamiento de La Rinconada aprobó la denominación del Observatorio con el nombre del científico

Ya han pasado cuatro años desde que el Observatorio rinconero comenzó su andadura. La oportunidad de divulgar el conocimiento científico, vinculado a la astronomía, se la brindó la asociación Ibn Fimás. Sus miembros comenzaron

así una labor de investigación de conocimiento cultural y astronómico a través de la organización y promoción de actividades, abiertas al público, formativas, lúdicas y de entretenimiento. Todos los actos y trabajos que han desarrollado desde



Comellas aprovechó la ocasión para firmar libros.

entonces han tenido como referencia la obra 'Guía del Firmamento' del astrónomo amateur José Luis Comellas.

Así, el pasado mes de marzo la asociación se propuso rendirle un homenaje, más que merecido, por su extensa trayectoria en el terreno de la difusión astronómica. El acto de nivel provincial, que lo organizaron conjuntamente las agrupaciones Albireo, Astronomía de Sevilla, Cielo de Guadaira e Ibn Fimás, se desarrolló en el antiguo Pabellón Fujitsu de la Isla de la Cartuja. En este marco, se gestó la idea de dirigirse al Ayuntamiento de La Rinconada para solicitar que el observatorio se denominara con el nombre del autor del primer libro que entró en sus instalaciones. Y así fue, en la última sesión plenaria, el Consistorio aprobó por unanimidad que recibiera el nombre de este científico. Por su parte, la delegada de Desarrollo Económico, Pilar

Desde sus inicios han tenido de referencia la obra 'Guía del Firmamento' del astrónomo amateur

García Extremera, felicitó a la asociación por el volumen de actividades que desde sus inicios ha realizado y señaló que "se ha convertido en un marco de referencia a nivel autonómico en lo que astronomía se refiere". Asimismo, manifestó que "nombrar al observatorio rinconero con el nombre de José Luis Comellas otorga un reconocimiento a su extensa labor divulgativa en la materia, que ha facilitado, el trabajo de astrónomos aficionados". Ahora queda pendiente la visita oficial de Comellas a las instalaciones del Observatorio que, desde el pasado 15 de abril, lleva su nombre.

EDUCACIÓN

Constituida la Comisión de Absentismo Escolar

Una Comisión contra el Absentismo Escolar velará por que los alumnos de Primaria y Secundaria de La Rinconada no falten a clase. Según la delegada de Educación, Trinidad Argota, "nuestro municipio no se caracteriza por tener absentismo, pero queremos erradicarlo por comple-

to". Según ella, desde el Ayuntamiento siempre han trabajado conjuntamente Seguridad Ciudadana, Educación y Bienestar Social en este tema, pero necesitaban un marco legal y un foro donde profundizar y proponer soluciones.

La Comisión está formada por

los directores de todos los centros educativos, un representante de la Delegación Provincial de Educación y otro de Bienestar Social, y las dos delegadas de estas materias en el Ayuntamiento más el de Seguridad Ciudadana.

En primer lugar, crearán también una subcomisión de absentis-



Primera reunión de la Comisión de Absentismo.

mo que elaborará un estudio para mejorar el que hasta ahora se venía haciendo y que tendrá que

ser aprobado por la Comisión, para posteriormente ser entregado a la Consejería de Educación.

5-May.(lunes) 20 h.
MARAÑA MIAU
Y PIRATOC-T
 "Naturalmente Natura"
 Parque Dehesa Boyal

6-May.(martes) 19.30 h.
Orq. Sinfónica
Conservatorio -
Prof. Francisco Guerrero
de Sevilla
 "R. Strauss, E. Grieg,
 P. Hindemith, A. Corelli,
 G. Fauré, L.V. Beethoven"
Centro Cultural de la Villa.
 Por invitación

6-May.(martes) 20 h.
SHOW TIME "Break Dance"
 Plaza Azorín

7-May.(miércoles) 10 -12h.
SUMAYAE "Canta África"
 Centro Cultural de la Villa.

7-May.(miércoles) 20 h.
KAROLI "El hombre rueda"
 Plaza del Pabellón Fernando Martín

8-May.(jueves) 20 h.
MALUKA PEKA "Una pikaaventura de... castillos"
 Centro Cultural Antonio Gala.
 Por invitación

8-May.(jueves) 21h.
CUARTETO MARAVILLA "Musicdown"
 Parque Quintero, León y Quiroga

9-May.(viernes) 20 h.
LARUMBE DANZA "Azul o el ritmo de la vida"
 Centro Cultural de la Villa. 3€

9-May.(viernes) 21h.
INMACULADA RODRÍGUEZ CUNILL
 "Performance: Jordi Mancat i Prepanat: el bautizo"
 Hall Centro Cultural de la Villa.

10-May.(sábado) 21 h.
proyectoLe concierto para voces y electrónica
 "El bosque intuido"
 Centro Cultural de la Villa.
 Por invitación



La Rinconada: Escenarios de Primavera

Las invitaciones se podrán recoger a partir el 5 mayo en los centros culturales

EMPRENEDORES

Premio a la juventud y creatividad

Creavi es la nueva empresa que pisa con fuerza en el Vivero. No ha hecho nada más que arrancar y ya tiene su décima obra ejecutada y pretende producir en breve su propia línea de productos

Lleva sólo un año de funcionamiento y ya va por su décima obra ejecutada. Creavi es una empresa situada en el módulo 5 del Vivero de Empresa, que Soderinsa Veintiuno pone a disposición de

los emprendedores. Se dedica al diseño, preparación y montaje de cubiertas y fachadas ligeras, principalmente de acero y aluminio. Aterrizó en La Rinconada en mayo de 2007, según su gerente,

Juan Pablo Castillo, "porque creo en la proyección de futuro del pueblo, soy de aquí y está muy cerca de Sevilla", y desde entonces no ha hecho nada más que aumentar su cartera de negocios. Además, Soderinsa Veintiuno le ha otorgado recientemente el Premio Empresa Joven.

Según Juan Pablo Castillo, Creavi ofrece una dilatada experiencia en obras grandes y complejas, pero, a diferencia de otras empresas, con unos precios real-

La empresa se dedica al diseño, preparación y montaje de cubiertas y fachadas ligeras, de acero y aluminio

mente competitivos incluso para obras de pequeño y mediano tamaño.

La empresa se mueve en un mercado amplio y creciente, ya que con la entrada en vigor del nuevo código técnico de la edificación ya no cabe la utilización de cualquier material, sobre todo en

PROYECTOS



Imagen virtual del centro comercial que están haciendo en Islantilla.

las cubiertas y las fachadas. Además, los arquitectos se esfuerzan en utilizar componentes novedosos tanto estéticamente como en prestaciones técnicas relacionadas con el ahorro energético.

Este rinconero mira el futuro con optimismo, ya que tiene carga de trabajo suficiente como para terminar el año 2008 con beneficios y, según él, "lo que es más importante aún, gracias a que mis clientes han quedado satisfechos con el servicio prestado, están en negociación para la contratación de varias obras más".

Línea de productos propia

Pero sus expectativas no terminan en aumentar su facturación a medio plazo. Pretende producir algunos prefabricados metálicos propios que ya tiene diseñados,

pero que aún no ha puesto en funcionamiento. Para lograr ese crecimiento ha comprado una parcela en el parque empresarial El Cádiz 3, en donde montará sus

Ha comprado una parcela en El Cádiz 3, en donde montará su propia línea de productos

oficinas y las instalaciones en las que producirá su propia línea de productos que utilizará en sus obras. Otra de sus ideas es aprovechar la nueva ubicación para distribuir materiales de construcción muy novedosos en el mercado, para lo cual ya está negociando con sus productores.



Juan Pablo Castillo es el gerente de la empresa.

EMPLEO

El empleo industrial crece un 48,4 por ciento en 2007

En la Gran Sevilla aumentó un 2,7 por ciento. La Rinconada se consolida como municipio generador de riqueza y empleo

El municipio de Sevilla donde más creció el empleo industrial en 2007 fue La Rinconada, que lo hizo en un 48,4 por ciento. Así se pone de manifiesto en un estudio realizado por el Sistema Público de Empleo Estatal en toda la provincia, donde también se especifica que, en líneas generales, en la Gran

Sevilla aumentó un 2,7 por ciento.

Y es que La Rinconada se está consolidando, en palabras de la delegada de Desarrollo Económico y Empleo, Pilar García Extremera, "como un referente a nivel andaluz en cuanto a municipio generador de riqueza y empleo estable".

13 parques empresariales

La mayoría de las empresas rinconeras se instalan en los 13 parques empresariales que se ubican en el término municipal, sin contar El Cádiz 3, que en breve se pondrá en funcionamiento.

De todos ellos, destaca Aerópolis por su envergadura y sus 571.000 metros cuadrados, Esparatales con 500.000 y los Cádiz 1 y 2, que suman 502.000 metros cuadrados.



Imagen del Cádiz 2, que junto con el 1 suman 504.000 metros.

CULTURA

Reconocimiento a la Biblioteca de San José

Su elevada actividad cultural ha sido clave para premiar al centro público



Instalaciones del centro.

El próximo 11 de mayo en la Plaza Nueva de Sevilla, la Asociación de la Feria del Libro de Sevilla le concederá un premio a la biblioteca municipal de San José por el trabajo realizado en cuanto

al fomento de la Cultura. Los factores determinantes para la consecución del premio, a nivel provincial, ha sido el amplio volumen de actividades que ha realizado la biblioteca. En palabras de la delega-

da del área, Raquel Vega, "esta distinción señala que seguimos una línea de trabajo acertada aunque somos inconformistas porque siempre podemos mejorar el servicio que prestamos a los ciudadanos". Además, prosiguió Vega "reconoce el intenso trabajo que se realiza y las actividades que se desarrollan a lo largo del año como el club de lectura, el programa abecedario, los cuentacuentos y los encuentros literarios, entre otros muchos".

Las actividades no cesan

En el apretado calendario de sesiones culturales de este mes destaca 'Mama Tierra, Mother Earth'. Un taller sobre el medio ambiente y sobre la búsqueda de información. Tratará de sensibilizar y aportar las claves para cuidar y conservar el entorno. Está destinada a alumnos de Educación Secundaria, Bachiller y de Adultos y tendrá lugar el 9 de mayo a las 9.15 horas.



El acto se desarrollará en La Villa

Recta final de Factoría Creativa

El 29 de abril a las 19.30 horas se celebrará, en el Centro Cultural de La Villa, la gala de clausura del programa Factoría Creativa.

"Estos cursos albergan la 'marca de formación cultural de importante trayectoria en nuestra localidad' según manifiesta la delegada del área, Raquel Vega. Casi 200 personas han participado en las clases desde el pasado noviembre y hasta el mes de abril. Una amplia oferta de disciplinas que ha incluido clases de teatro, baile, fotografía y guitarra flamenca que se han desarrollado en el Centro Cultural Antonio

Gala. Por su parte, batería, guitarra eléctrica, flamenca, baile, bajo eléctrico y teclado se ha impartido en La Villa. Y por último, canto coral en la Iglesia Nuestra Señora de las Nieves.

En palabras de Vega, el acto "servirá como escaparate para que los alumnos demuestren toda la capacidad creativa que tienen y por otro lado, poner en valor lo aprendido en el curso". Como añadido, se espera la colaboración especial de Israel Galván, Premio Nacional de Danza en 2005, que deleitará al público asistente con su baile y coreografía.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

Día histórico: sin médico y con el juez probando 'su medicina'



Desde no sé cuándo los rinconeros hemos tenido fama de folloneros, de revoltosillos, quizás porque veíamos el maravilloso suelo y la muchísima agua que teníamos y, a pesar de ello, el hambre que pasábamos (recuerden los mayorcitos cómo en los 70-80, cuando mayormente sólo éramos una ciudad dormitorio de la capital, nuestros albañiles iban allí, e incluso algunas sirvientas, y al decir La Rinconada les decían que nones).

Y sucedió en unos momentos en que todos los pueblos estaban en paz pero nosotros, en justicia, erre que erre con un par de oficios en huelga, y en una época, hace más de 70 años, en la que el Juez municipal hacía y deshacía sin demasiadas ataduras, tranquilo y a conciencia, ocurrió ese día que el tal juez,

llamado Herrera, iba a visitar a un amigo en un cortijo y le dijo al panadero 'deja, yo se lo llevo', frase que fue oída por clientes de la panadería que, sin decir palabra, hicieron mutis por el foro.

Y sucedió después que cuando andaba con su coche -modelo años 20, bamboleante, tartanajoso- por esas veredas de Dios camino del cortijo le salieron al paso 4 víctimas de sus 'malos tratos' pistolas en mano, los que le hicieron parar poniéndose un 5', sin armas, a hacerle un minucioso registro del que salió el juez sin la cartera en la que llevaba documentos y 50 ptas. (importante cantidad: por lo menos 8 días de trabajo, cuando lo había, de sus asaltantes)

Volviose Herrera al pueblo, puso la denuncia en la guardia civil pero lo más extraordinario

de toda esta Historia, y es por lo que ha pasado a los Anales, es que el dominante, seguro, amedrentador juez, al verse tratado una vez en su vida como uno cualquiera de sus vecinos a los que él llevaba por la calle de la Amargura, el abusivo juez fue presa de tal pánico, de tal histerismo, que no era capaz de articular palabra ni de dar la más mínima señal de sus asaltantes

Se desesperaban los guardias civiles, el alcalde, los municipales y toda la pequeña burguesía de la población, e insistiendo por activa y por pasiva y haciéndole ver que, como él sabía (aunque él en ese momento no sabía de ná) que sin su ayuda, sin su testimonio, no podrían descubrir nada, tras un buen vaso de tila lo único que pudieron sacarle es que iban 'con

boina y alpargatas', lo que poco ayudaba porque eso quería decir que no eran señoritos, cuestión que estaba más que descartada, ya que sombrero y zapatos eran los distintivos de esta clase en contraposición a la obrera y campesina.

Bueno, la única solución es

“ Se desesperaban los guardias civiles, el alcalde y toda la pequeña burguesía”

alguna medicina, pócima, jarabe o específico que le tranquilice y aclare, vamos a llevarlo a Don José (Rodríguez Montes, el de la plaza de la Laguna) con la mala circunstancia de que al buen

Doctor, ya mayorcillo de más de 60 años-, lo había pillado una de las pocas bicicletas del pueblo y, con el brazo roto, tuvo que irse al Hospital de la Macarena 'en un grito' ya que nadie en La Rinconada sabía ponérselo debidamente en cabestrillo.

Así que ahí tenemos al pueblo sin médico ni juez, algo así como si le faltara medio padre o media madre, en aquel tiempo en que de 3.000 no pasaban ni el pueblo ni el barrio y tantas cosas estaban personalizadas en 4-5 personas

¿Y los 5 asaltantes de marras?: pues se quedaron sin castigo, quizás en compensación y justicia de tantos días de duros interrogatorios y malos tratos del buen juez que, a falta de otra medicina, por unos cuantos minutos había probado la suya.

EN LA VILLA

Crisol de culturas

El grupo Sumayae se desplaza el 7 de mayo al Centro Cultural de La Villa. Ofrecerá dos sesiones de su concierto 'Canta África', un musical que está destinado a alumnos de Secundaria del municipio.

Sumayae lo componen cuatro mujeres especialistas en diferentes campos de a música afro y moderna. En definitiva, es una fusión multicultural de voces a capella que, en esencia, recupera los valores más espirituales de la música negra. Estilos como el reggae, gospel, soul, blues y las músicas tradicionales de Jamaica, Senegal y Sudáfrica, conviven en su repertorio, haciendo un llamamiento a la paz, a la solidaridad y a la tolerancia entre las diversas culturas del mundo.

ESPECTÁCULO

Karoli, el hombre rueda

Existe una persona en este mundo que es capaz de movilizarse con cualquier artefacto que lleve ruedas, su nombre es Karoli. Ramón Muñoz es un malabarista y motociclista apasionado, cómico, que combina a la perfección el humor y las ruedas. Con este espectáculo será capaz de andar dentro de una rueda o de pedalear sobre bicisetas enanas de 10, 20 y 30 centímetros.

Una representación que sorprenderá a los asistentes que se congreguen el 7 de mayo a las 20.00 horas en la Plaza del Pabellón Fernando Martín.

MUSICLAWN

'Cuarteto Maravilla'

La compañía Maravilla combina música, humor, interpretación y diversas disciplinas escénicas en su espectáculo 'Musiclawn'.

Comenzará, el 9 de mayo a las 21.00 horas, con un pequeño pascalle en el Parque Quintero, León y Quiroga. A continuación ofrecerán todo un espectáculo con distintos instrumentos, entre ellos, un acordeón y una trompeta. Una función para público adulto e infantil que utiliza la música como hilo conductor para desarrollar escenas cómicas y situaciones entretenidas.

ESPRIM 2008

Y en primavera... los escenarios culturales se multiplican

El Área de Cultura arranca el mes de mayo con un programa cultural urbano. Durante seis días los espectáculos se desarrollarán en los centros escénicos y también en plazas y parques de la localidad

Llega el buen tiempo y con él 'La Rinconada: Escenario de Primavera 2008'. Un nuevo programa que presenta el Área de Cultura y tal y como manifiesta la edil del ramo "pretende sacar los espectáculos culturales a la calle valorando las posibilidades que ofrece esta estación del año".

Entre el 5 y el 10 de mayo el municipio albergará numerosas actividades de variados géneros como: teatro, títeres, música, breakdance, circo y plantea también una propuesta atractiva y arriesgada como la performance de Inmaculada Rodríguez Cunill, en el hall del Centro Cultural de La Villa, el penúltimo día.

Esta dimensión urbana pretende buscar puntos de encuentro con la población y por ello la oferta cultural se desplazará a distintos escenarios. Los Centros Culturales Antonio Gala y La Villa, los parques Dehesa Boyal y Quintero, León y Quiroga y las plazas Azorín y la del Pabellón Fernando Martín. En



total, 10 espectáculos están programados en el calendario Esprim 2008. Comenzará el lunes cinco de mayo a las 20.00 horas con la compañía Maraña Miao y Piratatoe-T con su sesión de títeres y le seguirá el día siguiente el concierto de la Orquesta Sinfónica del Conservatorio del Profesor Guerrero de Sevilla, en el Centro Cultural de La Villa. En dicho

espacio escénico concluirá el repertorio de representaciones y actuaciones con el concierto del grupo proyectoeLe y su concierto de voces y electrónica 'El bosque intuitivo'.

Una variada y completa agenda cultural, para los primeros días de mayo, destinada a todos los públicos y que pretende ser de referencia para futuras ediciones.

TÍTERES

Un mundo de fantasía para concienciar del medio ambiente



Escena de la obra 'Naturalmente Natural'.

Maraña Miao y Piratatoe-T con su representación 'Naturalmente Natural' inicia la semana de espectáculos en el Parque Dehesa Boyal.

Este grupo, que nace en el seno de la asociación rinconera La Caracola, tratará de transmitir a los más pequeños, a través de música, actores y muñecos, las andanzas de una princesa cuya misión es salvar a la tierra de la contaminación del entorno natural.

BREAK DANCE

Baile urbano

El 6 de mayo a las 20.00 horas, la Plaza Azorín acogerá la actuación del grupo Showtime. Sus cuatro componentes Alejandro, Antonio, Benjamín e Ignacio, ofrecerán una sesión de Break Dance. Este baile se caracteriza por combinar una serie de movimientos aeróbicos, rítmicos influenciados desde bailes aborígenes, artes marciales, gimnasia, salsa, y el popular funky. La lista de los movimientos es enorme y requiere una gran dedicación y disciplina para llevarse a cabo. El espectáculo, por tanto, está garantizado.

ANTONIO GALA

Teatro para niños

El Centro Cultural abre sus puertas el 8 de mayo a las 20.00 horas para ofrecer la representación de la compañía Maluka Peka titulada 'Una pikaaventura de ...kastillos'. La música, la magia y una atrevida imaginación serán ingredientes importantes para soñar cuentos, contar música y tocar sueños.

LARUMBE DANZA

El ritmo de la vida



El grupo Larumbe Danza se propone descubrir lo que nos une con el mundo. Para ello nos invita a todos, independientemente de la edad, raza y nacionalidad, a encontrar nuestra propia respuesta a cuestiones relacionadas con el universo, la vida y el hombre. El ritmo de la existencia se expresa a través de diversas fuentes de luz y de música, a modo de banda sonora creada originalmente para el espectáculo, e intercalada con melodías de clásicos y contemporáneos. Se representará en La Villa el 9 de mayo a las 20.00 horas.

RADIO RINCONADA

Una radiografía del mundo del celuloide

'Sala 8' nos sumerge en el mundo del cine con una mezcla perfecta de producción, información y efectos técnicos



Irene Yébenes dirige y presenta el programa de cine 'Sala 8'

Toda emisora que se precie, dedica un hueco en su programación al séptimo arte, y Radio Rinconada no podía ser menos. Desde su nacimiento, en 1999, la parrilla reservó un hueco al cine, primero con la emisión de

'Licencia para Filmar', dirigido por Javier Becerra, que sentó las bases de la cinematografía radiofónica en esta casa, y, posteriormente, con 'Sala 8', un espacio ya veterano en la emisora local, que se encuentra plenamente conso-

lidado y que puede sintonizarse los viernes de 19 a 20 horas en el 104.7 FM o, en redifusión, los sábados de dos a tres de la tarde.

Si analizamos la programación de Radio Rinconada, encontramos pocos espacios tan elaborados como su apuesta cinematográfica, que aúna efectos técnicos, producción e información sobre el mundo del celuloide.

La dirección y presentación de este programa corre a cargo de

Los distintos festivales tienen un espacio en el programa, así como los estrenos que ofrece el cine español

Irene Yébenes, licenciada en Comunicación Audiovisual, que intercala datos de filmes, con opiniones críticas, entrevistas y respuesta del público a las propuestas de la cartelera.

También juegan un papel fundamental dentro de la estructura de 'Sala 8' las bandas sonoras de estrenos o películas de renombre, que enlazan las diferentes secciones del programa y sirven de hilo conductor a las variadas propuestas que se formulan.

Y no podían faltar los *trailers* que, cuidadosamente seleccionados, nos adelantan lo que, posteriormente, vamos a poder disfrutar en la gran pantalla.

La emisión se realiza coincidiendo con la llegada a los cines de las nuevas propuestas, de manera que el programa entraña también una gran oportunidad para buscar un plan durante el fin de semana.

Además, analiza los premios, condecoraciones y festivales que se realizan a lo largo del año, con extensos resúmenes y detallada información sobre los certámenes, prestando especial atención a los 'Oscars'.

Sin olvidar la decidida apuesta por el cine español, que tiene un palco de lujo en el 104.7 FM, profundizando en la vida de artistas, así como su filmografía y prestando especial atención a las cintas producidas, dirigidas o interpretadas por personajes nacionales.

En definitiva, todos los ingredientes para conocer más a fondo las propuestas cinematográficas y para tener toda la información antes de elegir la sala en la que vamos a entrar. Desde luego, la primera parada, es en la 'Sala 8', en Radio Rinconada.

Irene Yébenes

Directora de Sala 8



La magia del cine

Cine y Radio. Dos pasiones por la comunicación y la imagen. Hay muchas películas a lo largo de la Historia del cine que han contado 'Historias de la radio' y desde siempre, en la radio, el celuloide ha sido protagonista de numerosas tertulias y espacios. Gracias a la magia del que llaman "séptimo arte", todo es posible en la gran pantalla. A muchos nos engancha y a otros nos apasiona. Para una cinéfila profunda y enamorada de la radio, poder disfrutar de los dos al mismo tiempo, es un regalo. Desde que empecé hace ya algunos años mi formación en esta casa, la radio se convirtió en una adicción muy sana y muy difícil de abandonar. Pero hacer radio sobre lo que más me gusta, el cine, va más allá y hace que mi trabajo se convierta en una ilusión. Por eso, es un placer dirigir Sala8 cada viernes. Y como el cine no deja de sorprenderme con nuevas propuestas, espero poder sorprenderte con un nuevo programa cada semana. Me despido, como cada viernes: ¡Nos vemos en el cine!

MICROSURCO 04

La música de ayer, de hoy y de siempre

Como reza la cuña promocional de Microsurco 04, con este programa se puede disfrutar de la música de los 60, 70 y 80, debidamente contextualizada en su momento histórico.

Una cita ineludible para los

melómanos que llega al ente público de la mano de Salvador Milla, integrante de esta casa desde su fundación y que ha dirigido espacios de gran éxito como 'Aires de Sur' o 'Pasión y Gloria'.

Desde hace cuatro temporadas,

los martes, miércoles y jueves, de 19 a 20 horas, se embarca en un viaje hacia los sentidos, desempolva los viejos vinilos y nos traslada a otras épocas con la música como *leit motiv*.

Para él, "la década de los 60 es la más creativa de la música, con grandes grupos y compositores, como 'The Beatles', 'Rolling Stones', 'Pink Floyd' o 'Diana Ross', que impregnaron con su estilo la música posterior".



Salvador Milla no falta a su cita con los nostálgicos de la música.

prácticas
UNIVERSITARIAS
convalidadas por créditos de libre configuración



PARA MÁS INFORMACIÓN:
Tlf: 955790570

-Jóvenes vecinos/as de La Rinconada.
-Matriculados en el curso 2007-2008, con más del 50% de los créditos de la titulación superados.
-Estar inscrito/a como demandante de prácticas en tu facultad.

Agenda Abril '08

Teatro

El grupo *Bikini.ducc* representa 'Play again'

Su concepto creativo y artístico apuesta por inundar los sentidos del espectador, dejando que el público busque su propio significado entre lo visual y auditivo.

En el Centro Cultural de La Villa el viernes, 25 de abril, a las 21.00 horas.
Precio de entrada: 6 euros.

Programación bibliotecas

La Rinconada

Sesión de cuentacuentos: 'Los tres osos de María Claret'

Lunes, 28 de abril a las 17.00 horas.

En la sala de juntas del Centro Cultural Antonio Gala.

San José

Encuentro literario con la poetisa Raquel Rico

Lunes 28 de abril a las 20.00 h.

XXV Día de la bicicleta

Domingo 27 de abril a las 10.00 horas.

La salida desde el Polideportivo Municipal Francisco Sánchez 'Castañita' para los participantes de San José y para los de La Rinconada desde la Plaza de España.

Inscripciones hasta el día 25 de abril a las 14.00 horas.



Juventud

Programa *Diversia 180'*

Regresa el 9 de mayo su edición de primavera.

Lugar: Colegio Maestro Pepe González horas.

UGT conmemora el

1 de Mayo, Día de los Trabajadores

Exposición monográfica sobre la historia del sindicato

Miércoles, 30 de abril a las 20.30 horas.

Lugar: Centro Cultural de La Villa

Intervendrán en el acto Juan Antonio Gilabert Sánchez, Secretario General de la Comisión Ejecutiva Provincial de UGT y Javier Fernández, alcalde de La Rinconada.

La muestra permanecerá expuesta al público del 5 al 9 de mayo.

Cocina

dame esa receta...Fátima

Fátima Vargas



Roscas de vino

Ingredientes

- dos huevos
- dos cascarnes de aceite
- dos cascarnes de vino
- cuatro cascarnes de azúcar
- un sobre de levadura
- dos limones
- una cuchara de zumo de naranja mitad de un paquete de harina Yolanda y lo que admita de la normal.

Fátima Vargas es una rinconera a la que le encanta cocinar estos roscos de vino. Según ella los prepara por tradición familiar, pues desde pequeña ha visto cómo su madre las hacía. Aunque hay muchas maneras de hacer esta riquísima receta de repostería, ella asegura que con ésta, hará las delicias de quien la pruebe.

En primer lugar, se baten las claras de los huevos muy bien y se le echan posteriormente las yemas, los dos cascarnes de aceite y de vino y los cuatro de azúcar. A continuación se le añade el sobre de levadura y lo limones que previamente han tenido que ser rallados, la cucharada de zumo de naranja y las dos clases de harinas.

Una vez realizada la masa se hace con ésta cuidadosamente la forma del rosco y se fríen en aceite de oliva. Cuando ya estén fritos, se les espolvorea azúcar y canela.

Si tu también quieres enseñar tu receta, envíanosla
tn@larinconada.es

Felicitaciones



Susana Sánchez Morales
Feliz Cumpleaños de parte de toda tu familia. Disfruta de tu día en compañía de la gente que más te quiere. Besos guapa



Estefanía Sosa Cinta
Felicidades Estefi. ¿Creías que se me olvidaría eh? Pues casi. Besos de todos.



Juan José Laredo Morales
Feliz Cumpleaños rey de mi casa. De tus hijos y de la reina de la casa. Eres muy importante en mi vida. Gracias por todo. Te queremos mucho.



Jesús García Orellana
2 años
Tu abuela te desea que pases un feliz cumpleaños. Muchos besos



Celia Castaño 5 años
Muchas felicidades de parte de tu familia y esperamos que sigas siendo la alegría de nuestras vidas

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca a TN/Ayuntamiento de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). Debes adjuntar una fotocopia de tu DNI y un número de contacto. También por e-mail: tn@larinconada.es

Fe de erratas tn



toma nota . nº 224

"Acuerdo muy positivo" (A fondo)
Las valoraciones de Manuel Barragán sobre el acuerdo social de la Azucarera debieron aparecer del siguiente modo: "El presidente del Comi de Empresa y representante sindical de CC.OO., Manuel Barragán, desgrana los puntos de un acuerdo que considera muy positivo por el mantenimiento de condiciones económicas, de la antigüedad laboral y del seguro de vida".

La estación tiene ya 150 nuevas plazas de aparcamiento (Portada)
Debió aparecer: "Las obras del recercado de los andenes ya se han licitado".

Farmacias de Guardia

23 abril - MIÉRCOLES

C/ Carretera Bética, 69
95-4790061

24 abril - JUEVES

C/ Alberto Lista
95-4790726

25 abril - VIERNES

C/ Madrid
95-4790234

26 abril - SÁBADO

C/ Madrid
95-4790234

27 abril - DOMINGO

C/ Los Carteros, 90
95-5790607

29 abril - MARTES

C/ Carretera Bética, 69
95-4790061

30 abril - MIÉRCOLES

C/ Alberto Lista
95-4790726

1 mayo - JUEVES

C/ Madrid
95-4790234

2 mayo - VIERNES

C/ Los Carteros, 122
95-4790137

3 mayo - SÁBADO

C/ Los Carteros, 122
95-4790137

5 mayo LUNES

C/ Carretera Bética, 69
95-4790061

6 mayo MARTES

C/ Alberto Lista
95-4790726

7 mayo - MIÉRCOLES

C/ Madrid
95-4790234

LA RINCONADA

Servicios localizables - 24 horas
c/ Pureza, 5. tlf. 95-5797875
Urb. Tarazona, Avd. Tarazona 80

EL REPORTAJE



Gloria Coloma trabaja en la zapatería 'Rápido San José' de la barriada La Paz.

La zapatera prodigiosa

Gloria Coloma pone tapas, cose, tiñe calzados y hasta vende bolsos, carteras y relojes. Es la zapatera más conocida de La Rinconada por su condición de mujer y por haber conseguido levantar un negocio en extinción

Se llama Gloria Coloma y desde hace siete años se dedica a una profesión muy poco común entre las mujeres: es zapatera. Ella misma reconoce que es extraño

"Me costó mucho aprender la profesión, pero le puse muchas ganas y coraje"



ver a una mujer desempeñando esta función que, además, se está perdiendo con los años, pero, como asegura "en este mundo no hay nada imposible y yo lo estoy demostrando".

Regenta un taller en la calle Alonso Cano llamado 'Rápido San José', que abrieron sus suegros hace casi 30 años. Según explica, ellos fueron los que le propusieron que continuase ella misma el negocio y no lo dudó. "Me costó mucho aprender la

profesión al principio porque son muchos detalles y hay que tener fuerza para algunas cosas como para utilizar la máquina y pegar martillazos", comenta. A pesar de las dificultades iniciales, Gloria Coloma ha superado la prueba y con nota. Y es que, como ella bien dice "más vale maña que fuerza".

Desde que está al frente de la zapatería ha lanzado el negocio. "Soy una persona con muchas inquietudes y que nunca para y comencé también a arreglar bol-

sos, chaquetas, a poner cremalleras, y a teñir zapatos". Además, desde hace poco tiempo arregla toldos.

Según explica, sus suegros sólo se dedicaban al arreglo del calzado, pero ella quiso darle un toque "femenino" a la tienda y ahora vende también complementos, bolsos, relojes, cordones y Carteras.

Pero no todo el mundo lo aceptó desde el primer momento por igual. Gloria recuerda que al prin-

cipio la gente se sorprendía y se mostraba recelosa a dejarle algún encargo. "He conocido a personas que cuando veían que era yo la que arreglaba el calzado se iban directamente de la tienda", indica. De eso hace ya siete años y en estos momentos Gloria tiene muchos más seguidores que detractores. La conocen en la barriada La Paz como la zapatera y todos confían en su buena mano con la aguja. Si se echa un vistazo por detrás del mostrador,

"Me he encontrado con personas que han venido y cuando han visto que era una mujer no han querido entrar"

pueden verse los centenares de calzados (unos terminados y otros a punto de ser arreglados) que acumula muy bien ordenados, muestra de todo el trabajo que tiene a diario.

Y como de casta le viene al galgo, Gloria Coloma tiene una hija, que en sus ratos libres le ayuda a llevar adelante el negocio y que trabaja en una tienda de zapatos. "No es zapatera ni quiero que lo sea porque es un trabajo muy duro, pero sí que vende calzado", comenta divertida.

noticias en **titulares**

A fondo

Soderinsa Veintinueve presenta al empresariado rinconero sus 21 compromisos de futuro **Pág. 2**

Urbanismo

El pleno municipal da nombre a la futura Avenida de La Unión **Pág. 4**

Energía

Una nueva subestación eléctrica suministrará energía a diez urbanizaciones de La Rinconada. **Pág. 8**

Salud

El nuevo Centro de Salud, listo para ser equipado. **Pág. 10**

Bienestar Social

La residencia de Torrepavas celebra la Fiesta de la Primavera. **Pág. 16**

Educación

Creada una Comisión de Absentismo Escolar para indagar en el problema **Pág. 17**

Deportes

Tres calles. La remontada se frena a las puertas de la quinta plaza. **Pág. 12**

Deportes

San José. Resuelve sin despeinarse y sigue esperando que pinche el San Juan. **Pág. 13**

Cultura

Premio a la biblioteca de San José por su elevada actividad cultural. **Pág. 20**